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今日济南

“草根”为何总让我们感动
□徐国维

据《齐鲁晚报》报道，11
月24日下午，省血液中心的
献血屋内，1990年出生的张
凡旭作为甲流康复者献出了
400毫升带有抗体的血浆，用
于救治危重症甲流患者。张
凡旭在济南一家酒楼工作，
是一名顺菜工，他也是济南
市首位甲流抗体血浆捐献
者。

当我们把19岁、顺菜工、

首位甲流抗体血浆捐献者这
些字句联起来的时候，当看
到在泉城广场上一个个市民
在献血车前毫不犹豫地挽起
袖管的时候，心里总是一阵
阵的感动。患者的背后因为
有了无数个这样的好市民，
生命才有了更多的希望。

其实，类似的感动还有
很多，前不久，一小伙子的手
指被机器“咬”断了，需尽快
送医院接指，的哥邵德国向
122申请后，毅然把出租车开

上了公交车道，连闯八个红
灯，确保伤者及时得到了救
治。

捡拾废旧饮料瓶，没想
到在垃圾箱里发现了一个存
有上万元的存折。怕失主着
急，济南市民张永泉与居委
会主任一起找到了银行，希
望可以帮忙联系失主。4月5
日深夜，在省城二环西路美
里湖街道办事处附近，一辆
大货车弄倒三根线杆，给交
通埋下安全隐患。闯祸后，司

机开着大货车跑了。为防止
再次发生事故，附近烧烤店
的郭先生夫妻轮流守了一
夜，提醒路人注意安全。在前
年，济南的哥刘彦友赤手夺
刀制服行凶者，自己身受重
伤，可当他得知对方住院需
交押金时，当场拿出了1000
元钱帮其垫付。

还有近日一些网友发起
对低收入和困难家庭开展的
“雪中送炭”活动，针对煤气
中毒频发进行的清扫烟囱行

动等，都是温心贴心之举。如
些等等，不一而足。

一个个普通市民，一件
件事情，虽不大，但足以反映
济南这座城市的精神风貌。
济南虽不算华丽，但公众安
全感强，你在这里居住放心、
安心；济南人虽不算时尚，但
热情厚道，你有求必应有难
必帮。其实，只要你细心去发
现，用心去体会，身边还有很
多“草根”，他们的义举，总让
我们感动。

齐烟九点
其实，只要你细心去发现，用心去体会，身边还有很多“草根”，他们的义举，总让我

们感动。

□张家善

如今，家庭养狗已成为
一种社会风气，遛狗时随地
排泄的粪便，已成为一种社
会公害。

26日清晨，笔者在济钢
二区幼儿园前广场上舞剑
时，见有一位穿红色羽绒服
的中年女士，牵着其心爱的
金黄色哈巴狗，在广场边上
遛弯儿，当那只小狗排出粪
便时，其主人从兜里掏出一
方白纸，将爱犬排出的粪便
抓起投入垃圾箱，这个看似
可为或不可为的举手之劳，
顿时引来众人赞许的目光。
人们议论道，咱这个社区
里，所有养狗的人家真都应
该好好地向这位大姐学习
啊。

举手之劳当提倡

来信

□王强

近日，笔者早晨路过千
佛山西路时，看见一段路雾
气缭绕，原来此处路基下有
一个供暖排气口，“哧哧”作
响的白色蒸汽正不断喷向
空中，因为没有警示标志，
行人对此感到不安。

笔者在市区街道，常看
到这样的供暖排气口，有的
不仅冒着热气，而且弯头管
道中还不时地吐出冒着白
烟的滚烫热水，令人看了揪
心不已。对这一安全隐患，
笔者希望有关部门引起注
意，不妨考虑设置警示标
志。

供热排气口

应设置警示标志

■ 一周点评 ■

近日，济南身患尿毒症的大学
生刘伟在山大二院治疗，得到了学
校所在的辽宁省多位爱心人士的
捐助。其中，大连一位女士要捐
2000元，却不小心汇来15 . 2万元，
刘伟的父亲断然将15万元误捐款
如数退还。

评：这件事所引起的一连串爱
心是值得我们认真思索的。

许多高校学子纷纷捐出自己
的零花钱，社会各界也给了刘伟各
种各样的关爱，还有人要捐肾，刘
伟是幸运的。他有着自尊自强自
信，他也有坚强大义朴实的父母，
他们在生命与道义之间所作出的
选择，也唤起了很多市民的爱心。

——— 张翼

23日中午12点26分，120急救
中心接到报警，在盖家沟一家物流
公司附近，有住户一家四口煤气中
毒。急救车随即出发，医生赶到后
发现，中毒的一对母女已经身亡。

评：煤气中毒此类的悲剧事
件，让我们在切实反思我们的市民
的居住条件：省城还有大量的“孤
岛”小区，没有暖气、没有天然气，
“双气”不解决，安全隐患就难消
除！类似的中毒事件极有可能会在
别的家庭发生。

在集中供暖的阳光暂时照不
到的情况下，还盼望着邻里互助之
风，街道干部嘘寒问暖，只有靠社
会人群的团结友爱筑起安全防护
墙。 ——— 张翼

以卧虎山水库为水源的南郊
水厂断炊，已停止生产。现在南郊
水厂供水区域已经改用黄河水，通
过七里山应急工程从省城西部的
玉清水厂“西水东调”，保障附近居
民正常用水。

评：省城是一个缺水的城市，
水对我们市民的生活、对城市生存
的重要不言而喻。可是，在我们现
实生活中，随便浪费水的现象随处
可见。且不说一些施工单位让清澈
的水白白地流入下水道，野蛮施工
挖断输水管的事件也不断发生。

停水给我们生活带来的影响
和不便我们不能忘记，节约用水现
在显得尤为重要。

——— 陈立新

全运会结束后，BRT6号线客
流大幅减少。目前BRT6号线日载
客量只有6000多人次，这样的运行
状况，导致其日收入只有4000多
元，与每天万余元的运营成本相距
甚远。

评：BRT6号线，停还是继续
跑？管理者处于两难境地。好在经
过调研，公交总公司表示不会撤销
BRT6号线，只是对运营线路进行
适当调整，以方便居民的出行。

全运会结束了，与之相配套的
一些设施、设备，其运营过程中可
能会出现的一些状况，有关部门早
该预料到并拿出相应的措施及时
调整，以避免不必要的浪费。

——— 曲征

最感人 最揪心 最“急”渴 最两难


